



Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
im Ortsbeirat Mainz-Neustadt

Antrag zur Sitzung des Ortsbeirats Mainz-Neustadt am 1.02.2017

Chance nutzen – mehr Lebensqualität in der Boppstraße

Die Boppstraße ist die Hauptschlagader der Mainzer Neustadt: Die derzeitige Situation ist weder gestalterisch noch verkehrlich befriedigend. Ziel muss daher sein, die Lebens- und Aufenthaltsqualität sowie die Verkehrssicherheit in der Boppstraße zu erhöhen.

Der Ortsbeirat möge beschließen:

- Der Ortsbeirat Mainz-Neustadt begrüßt ausdrücklich, dass über das Projekt Soziale Stadt Mittel zur Verfügung gestellt werden sollen, um die Boppstraße aufzuwerten.
- Der Ortsbeirat begrüßt die Pläne der Stadtverwaltung, durch bauliche Neugestaltung für mehr Lebens- und Aufenthaltsqualität in der Boppstraße zu sorgen und die Boppstraße für alle Verkehrsteilnehmerinnen und Verkehrsteilnehmer sicherer und besser zu gestalten.
- Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, die bei der Stadtteilkonferenz vorgestellten Planungen zum Umbau der Boppstraße schrittweise umzusetzen:
 - Begonnen werden soll mit den Abschnitten von der Kaiserstraße stadtauswärts bis zum Abschluss des geschäftsberuhigten Bereichs. Im Anschluss daran soll mit dem Abschnitt in Richtung Kaiserringe fortgefahren werden. Vor einer Realisierung wird die Verwaltung gebeten darzulegen, ob eine Reduzierung der 10 wegfallenden Parkplätze möglich ist oder eine teilweise Kompensation an anderer Stelle erfolgen kann.
 - Für den Bereich der Bonifaziusstraße begrüßt der Ortsbeirat das Ziel der Verwaltung, auch in der Mainzer Neustadt das Thema Schulwegsicherheit in den Fokus zu nehmen und den Fußgängerströmen von Schulkindern vom Hauptbahnhof in die Neustadt mehr Priorität einzuräumen. Die Verwaltung wird aber gebeten, die vorgelegte Planung für den Bereich Bonifaziusstraße so zu modifizieren, dass die Ziele der Attraktivitätssteigerung und der Schulwegsicherheit mit dem Erhalt möglichst vieler Bewohnerparkplätze einhergehen oder mögliche Alternativen feststehen.
- Die Verwaltung wird gebeten, ein Konzept zur verbesserten Vermietung privater KFZ-Stellplätze zu erarbeiten (Stellplatzbörse in Zusammenarbeit mit dem Betreiber des Bonufazius-Parkhauses, der Wohnbau Mainz, Mainzer Stadtwerken und weiteren Anbietern von Stellplätzen).
- Die Planungen und Umsetzungsschritte sollen fortlaufend in den künftigen Bürgerveranstaltungen und über andere Medien intensiv entsprechend kommuniziert werden.



Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
im Ortsbeirat Mainz-Neustadt

Begründung

Die verkehrlichen und gestalterischen Mängel in der Boppstraße sind seit vielen Jahren Gegenstand der Diskussionen im Ortsbeirat, in den Gremien der Sozialen Stadt und bei vielen Bürgergesprächen. Durch derzeit zur Verfügung stehende Fördergelder von Landes- und Bundesebene ergibt sich nun für die finanziell klamme Stadt die einmalige Möglichkeit, hier etwas zum Besseren zu bewegen. Diese Chance sollten wir dringend nutzen!

Die Boppstraße wird insbesondere zur fußläufigen Nahversorgung frequentiert. Fußgängerinnen und Fußgänger erhalten durch die vorgestellte Planung mehr Bewegungsraum und kommen nicht mehr mit dem Radverkehr in Konflikte. Die teilweise Verschiebung der Parkplätze zwischen die Bäume machen breitere Parkbuchten und eine breitere Fahrbahn möglich, wodurch das Streifen von Fahrzeugspiegeln – die mit Abstand größte Unfallursache in der Boppstraße – verhindert wird. Für den Radverkehr wird die Nutzung der Fahrbahn gleichberechtigt mit dem Autoverkehr ermöglicht.

Die Boppstraße wird durch die vorliegende Planung zu einem attraktiven Verweilort, wovon Geschäfte und Gastronomie gleichermaßen profitieren.

Mit der von der Verwaltung vorgelegten Planung für die Boppstraße wird eine deutliche Verbesserung der Situation für die Nutzerinnen und Nutzer der Boppstraße erreicht. Dies betrifft die Verkehrssicherheit, besonders für die Schülerinnen und Schüler, die Aufenthaltsqualität, die Frage der Barrierefreiheit sowie die gestalterischer Aufwertung dieser wichtigen Verkehrsstraße für die Mainzer Neustadt.

Für die Fraktion

Thorsten Lange
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen